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13.  Jahresbericht des Präsidenten 2022 
 

 
Geschätzte Vereinsmitglieder, Liebe Freunde 
 
Das Jahr 2022 war eine grosse Herausforderung für die Führer. 67% aller Führungen fanden an einem 
nicht offiziellen Besichtigungstag statt. Die Anfragen von Schulen und Gruppen war gross. Es kam 
soweit, dass wir im September zwei öffentliche Führungen streichen mussten um etwas Luft zu 
haben. Über 300 Stunden wurden nur für Führungen geleistet, die Stunden für den Unterhalt sind da 
noch nicht dabei. 
 
Seit Beginn, im Jahr 2010, hatten wir noch nie so viele Führungen und Besucher wie in diesem Jahr. 
Die heutige schnelllebige Gesellschaft verlangt immer mehr Flexibilität und kurzfristige Lösungen. 
Dies ist auch an uns nicht spurlos vorüber gegangen in der Planung der Führungen. Das wird uns 
sicher auch in den kommenden Jahren vor Herausforderungen stellen. Einige Anfragen von Gruppen 
waren so kurzfristig, dass ich diese absagen musste. 
 
Auch in Sachen Unterhalt hatten wir einiges zu bewerkstelligen. Es dürfte das arbeitsintensivste Jahr 
seit Bestehen des Vereins gewesen sein. 
 
Am 25. September 2018 bekundete die Gemeinde Trin bei der armasuisse ihr Interesse an der 
Übernahme des 12cm Festungsminenwerfers. Über vier Jahre später, mit etwas mehr grauen Haaren 
und ein paar Nerven weniger, konnten wir Ende November die Anlage übernehmen. Der Weg war 
steinig. Von der historischen Altlastenuntersuchung, über das BAB, bis zur Schiessuntauglichkeit, gab 
es immer wieder Verzögerungen.  
 
Dank politischer Unterstützung können wir aber jetzt glücklich sagen, dass wir zusammen mit dem 
Festungsmuseum Stalusa in Disentis, die ersten beiden Anlagen schweizweit, die schiessuntauglich 
sind, offiziell übernehmen konnten.    
 
An dieser Stelle bedanke ich mich bei Euch allen, bei den Führern und dem Beizli-Chef für Ihren 
grossartigen Einsatz. Ebenfalls danke ich für die jahrelange Unterstützung als Aktiv-, Passiv- oder 
Gönnermitglied und natürlich auch meinen Vorstandskollegen. Ich hoffe, dass ich auch weiterhin auf 
Euch zählen kann.   
 
 
Euer Präsident 
Markus Diethelm 

 


